



Report

ANÁLISIS DE LA SEGURIDAD PRIVADA

RIESGO POR HURTOS CON ESCOPOLAMINA

Desde hace décadas la modalidad de robo con uso de fármacos ha sido ampliamente utilizada por delincuentes en Colombia. Este fenómeno tiende a materializarse en sectores de las ciudades donde hay conglomerados de sitios de entretenimiento nocturno, ya que, por la alta afluencia de personas los delincuentes ejercen diversas estrategias de acercamiento con sus potenciales víctimas para cometer desde hurtos hasta abusos sexuales.

Según un estudio de la Universidad CES, la delincuencia continúa utilizando la escopolamina, ya que, la sustancia logra la sumisión de la víctima, quedando en estado de indefensión y obedeciendo las instrucciones del victimario. Esta sustancia es comúnmente suministrada en bebidas alcohólicas, comida y hasta dulces. También, se conocen de casos en los que se utilizan benzodiazepinas como el Clonazepam para doblegar a las víctimas.



MODALIDADES



Una de las modalidades más reconocidas por las autoridades con la que operan los Grupos Delincuenciales, es el uso de mujeres atractivas para seducir a sus víctimas, quienes son perfiladas al interior de los establecimientos nocturnos o por medio de redes sociales como Facebook o Tinder en las que, a través de falsos perfiles, seducen a sus víctimas, pactando citas en lugares clandestinos para facilitar el delito.

Aunque la mayoría de las víctimas son hombres, se han denunciado casos, en los que los delincuentes generan acercamientos repentinos a cualquier persona, que posterior a tomar un objeto, papel o pedir ayuda, quedan bajo la sumisión de fármacos, para así entregar dinero en efectivo, tarjetas u otras pretensiones de los delincuentes.

Los ciudadanos extranjeros son otra población identificada como vulnerable ante este escenario de inseguridad, debido a que los grupos delincuenciales, aprovechan el desconocimiento de los visitantes y su posición económica para materializar el delito.

Las ciudades capitales del país son las zonas con mayor recurrencia y denuncias de casos por esta modalidad de robo.

En Bogotá, para el año 2023, según cifras oficiales se registraron 1,409 casos de víctimas de escopolamina, siendo las localidades de Chapinero, Teusaquillo, Santa Fe, Engativá y Fontibón las más afectadas.



RECOMENDACIONES



- ✓ No acepte bebidas de terceros o personas extrañas que repentinamente quieran entablar una conversación o acercamiento con usted o su grupo social.
- ✓ No asista solo a establecimientos de entretenimiento nocturno y de hacerlo, evite zonas en las que ya se han presentado anticipadamente casos por uso de escopolamina
- ✓ Mantenga siempre un alto estado de conciencia situacional, que le permita identificar grupos o personas sospechosas que se quieran acercar a su mesa o que lo estén vigilando.
- ✓ Evite recibir muestras de productos o bebidas que le sean ofrecidas tanto al interior como al exterior del establecimiento.
- ✓ Alerta a personas de confianza si tiene síntomas como dolor de cabeza, dificultad para respirar o hablar, visión borrosa, aumento de la temperatura corporal o arritmias cardíacas, ya que, puede estar intoxicado.
- ✓ No porte altas sumas de dinero en efectivo, tarjetas de crédito o joyas que sean de interés para la delincuencia.
- ✓ En sus desplazamientos, utilice medios de transporte seguros a través de plataformas de movilidad autorizadas y comparta su ubicación en tiempo real a personas de entera confianza.
- ✓ Envíe el móvil y el punto de recogida a sus contactos de emergencia, para que tengan conocimiento y certeza de posibles horas de salida y llegada al punto de destino.

Comuníquese a la línea de emergencia 123, cuando observe cualquier situación sospechosa, personas desorientadas, agresivas o con cambios de comportamiento por efecto de sustancias desconocidas.

3securitycol.com